

Hommage à madame Francine de Montigny

Récipiendaire du Prix d'excellence en administration pédagogique - 2005

Le *Prix d'excellence en administration pédagogique* décerné cette année par l'Université du Québec en Outaouais à l'un de ses professeurs est remis à la professeure Francine de Montigny du Département des sciences infirmières.

Francine de Montigny est titulaire d'un doctorat en psychologie de l'Université du Québec à Trois-Rivières. Elle est professeure en sciences infirmières à l'Université du Québec en Outaouais depuis 1988. Au cours des années, elle a contribué à de nombreux dossiers touchant l'administration pédagogique dans son secteur. En outre, elle a assumé la fonction de directrice du Département des sciences infirmières de 2001 à 2005.

Francine de Montigny s'est fortement investie dans l'intégration des technologies de l'information et des communications à l'enseignement. En 1998, elle pilotait un chantier ambitieux visant la conception d'un programme court de cycle supérieur en pratique privée en sciences infirmières. Ce programme novateur constituait alors une percée en matière d'utilisation des technologies à l'enseignement à l'UQO. Le défi était de taille et Francine de Montigny a su garder le cap et mettre sur pied ce plan de formation inédit. La compétence en gestion de projets de développement technologique qu'elle a développée lors de l'élaboration de ce programme et par d'autres projets parallèles est maintenant sollicitée dans le cadre de la mise en œuvre du programme de maîtrise en sciences infirmières que l'UQO offre avec la collaboration d'autres établissements du réseau de l'Université du Québec.

Les quatre années où elle a été directrice du Département des sciences infirmières lui ont permis de mettre à contribution ses aptitudes entrepreneuriales, sa créativité et sa détermination.

En effet, pendant ses deux mandats consécutifs à la direction du Département, les sciences infirmières ont connu un essor important à l'UQO. Faisant suite à une période très difficile pour la formation infirmière dans les universités québécoises, Francine de Montigny prenait alors la direction d'un département qui subissait des pressions énormes. Elle fit preuve de leadership dans de très nombreux dossiers.

Les défis de la croissance s'accompagnèrent de l'embauche de plusieurs nouvelles recrues au sein de l'équipe professorale. Francine de Montigny s'est assurée de l'intégration de ces nouvelles personnes au sein de l'équipe qu'elle dirigeait en communiquant sa vision du développement de son secteur à l'UQO.

Ces années à la direction du Département des sciences infirmières furent aussi marquées par une pression extrême au plan des ressources financières disponibles pour assumer le poids de la formation pratique des étudiantes. Plusieurs démarches ont été entreprises par Francine de Montigny afin d'assurer à nos étudiantes une formation de qualité. Que ce soit pour justifier les ressources financières requises auprès de la direction de l'Université ou pour identifier et mettre en œuvre des stratégies novatrices pour faire face à un contexte marqué par la pénurie criante d'infirmières qualifiées qui affectait et affecte toujours la disponibilité de personnel d'encadrement, Francine de Montigny a joué un rôle de premier plan.

Pendant ces années à la direction du Département des sciences infirmières, elle a su maintenir la vitalité de ses autres activités professorales tant en enseignement qu'en recherche. En outre, elle a initié un projet novateur de rapprochement avec les milieux en matière de collaboration et de transfert scientifiques qui permettra au Département des sciences infirmières d'accroître son rayonnement en Outaouais et dans les Laurentides.

C'est un honneur pour moi de vous présenter la lauréate 2005 du *Prix d'excellence en administration pédagogique* de l'Université du Québec en Outaouais, la professeure Francine de Montigny.

Allocution présentée par Denis Dubé, vice-recteur à l'enseignement et à la recherche, lors de la cérémonie de la Collation des grades tenue le samedi 29 octobre 2005.

Comité de sélection

Concours 2005 du Prix d'excellence en administration pédagogique

Président : Denis Dubé, vice-recteur à l'enseignement et à la recherche

Secrétaire : André-Jean Pelletier, doyen de la gestion académique

Jean-Marie Bergeron, doyen des études

Normand Laplante, professeur

Ann Louise Longpré, étudiante

Francine Rancourt, professeure